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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре из-за метели ограничено движение на дорогах в аэропорт 
В Красноярском крае ограничено движение легкового транспорта на дорогах, 

связывающих Дудинку и Норильск с аэропортом Алыкель, сообщила пресс-служба 
регионального МЧС. 

"Введено ограничение движения для легкового вида транспорта на федеральной 
автодороге А-382 Дудинка - Алыкель и автодороге местного значения Норильск - Алыкель", - 
уточнили в ведомстве. 

По данным ГО и ЧС, в Норильске действует штормовое предупреждение. В течение дня 
ожидается метель, видимость составляет менее 1000 метров, ветер - 9-14 метров в секунду с 
порывами до 20 метров в секунду. 

ТАСС 
 

Северным оленям грозит вымирание из-за активности браконьеров 
Дикий северный олень в России распространен повсеместно: от граничащей с 

Финляндией Карелии до Чукотки, с берегов которой виден американский континент. Несмотря 
на это ученые бьют тревогу - огромные стада поредели, все больше подвидов северных 
оленей попадают на страницы Красной книги. О том, почему исчезают одни из самых 
многочисленных животных в Арктике, и как эту ситуацию изменить, ТАСС рассказали 
ведущие российские эксперты. 

…Еще совсем недавно ученые фиксировали огромные популяции оленей, бывало до 300 
тыс. животных, собирающихся в одном месте и огромной "армией" кочующих по тундровым 
просторам. Сегодня в России обитают около 1 млн. северных оленей, больше - только в 
Канаде. Вот только это число вызывает сомнения, говорит координатор проектов по 
сохранению биоразнообразия Баренц-отделения Всемирного фонда дикой природы Иван 
Мизин. 

По словам Мизина, еще несколько десятилетий назад насчитывалось 2-2,2 млн.диких 
северных оленей, а в более ранние периоды истории их было еще больше. Сейчас два 
подвида этих копытных внесены в Красную книгу РФ, еще несколько - в Красные книги 23 
российских регионов. В новой редакции российской Красной книги список подвидов, 
требующих особой защиты, будет расширен. 

Мизин отметил, что теперь не проводятся общие авиаучеты, которые бы, как в советское 
время, охватывали все регионы. "Есть опасение, что численность дикого северного оленя, 
которую мы имеем, завышена. Мы не получаем достоверных данных о его численности", - 
пояснил он. 

…На одном только Таймыре, где первый авиаучет прошел в 1959 году, контроль 
численности животных с воздуха вели "Служба урожая", "Служба оповещения о ходе 
миграции диких северных оленей", "Северный отряд", Госохотнадзор и заповедники. Сейчас 
авиаучеты на полуострове практически не проводятся из-за дороговизны - час полета 
вертолета Ми-8 обходится в 200 тыс. рублей. 

"В европейской части страны совершенно печальная ситуация сложилась с обитающими 
в лесах северными оленями. Массовая вырубка лесов и беспрецедентное браконьерство 
привели к сокращению численности животных в пять - десять раз", - отметил Мизин. 

За Уралом крупнейшая группировка диких северных оленей обитает в Красноярском 
крае - на Таймыре. 

"Сейчас оцениваем поголовье в 400-500 тыс. голов, в 2000 году популяция диких 
северных оленей насчитывала до 1 млн голов. За это время она упала в два раза. Если 
ситуация сохранится, то к 2020 году, по прогнозной оценке, численность популяции может 
снизиться до 150-200 тыс. особей. При этом дальнейшая судьба северного оленя будет 
плачевна", - считает начальник научного отдела "Заповедников Таймыра" Леонид 
Колпащиков. 
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Гибнут олени по самым различным причинам: так, в последние годы в тундре 
сильно выросло количество волков, но основной фактор - это браконьерский промысел. На 
800 тыс. квадратных километров Таймыра приходится всего четыре охотинспектора. 
"Малочисленный штат охотинспекции оказался не в состоянии контролировать промысел 
диких северных оленей, который ведется с нарушениями сроков, объемов и способов 
добычи. В целом промысловая ситуация вышла из-под контроля одновременно при 
увеличении неконтролируемой охоты по всему ареалу дикого северного оленя от Якутии до 
Ямала", - пояснил Колпащиков. 

"В Якутии крупнейшая в 80-е годы яно-индигирская популяция сократилась в десятки раз 
- до 2 тыс. животных", - сообщил ученый секретарь Института биологических проблем 
криолитозоны Иннокентий Охлопков. 

По данным Колпащикова, добычу оленей на Таймыре ведут фермерские хозяйства и 
население соседних районов Якутии, с левобережья Енисея, из Эвенкии. Только в 
Норильском промышленном районе, на правобережье Енисея и в предгорьях плато Путорана 
на охоту осенью выезжает более тысячи охотников. 

В 1971-1990 годах, когда существовала организованная промысловая система добычи 
северных оленей, на Таймыре браконьеры добывали до 10 тыс. голов в год. Сейчас - 45-50 
тыс. оленей (половина от всего количества добытых и погибших от различных причин 
животных). "Выбивают самую продуктивную часть стада, в результате меняется 
половозрастная структура стада, становится меньше телят", - сказал Колпащиков. 

"Таймырская популяция подвергается беспрецедентному уничтожению, с нашей точки 
зрения. Количество людей с оружием и снегоходами значительно выросло. Последние 
несколько лет появилась практика заготовки пантов и диких оленей", - отметил Мизин. 

Чаще всего это происходит на речных переправах, в воде олень совершенно 
беззащитен. Браконьеры подходят к животным на моторках, топорами и тесаками рубят 
панты с рогачей, зачастую вместе с лобной костью. Множество высокопродуктивных самцов 
гибнет при этой варварской процедуре. 

По данным Таймырского отдела ветеринарии, с февраля по август 2015 года с 
территории Таймыра вывезена 61 тонна рогов якобы домашних оленей. В 2016 году только в 
районе рек Хатанга, Хета (Восточный Таймыр) заготовлено около 20 тонн пантовой 
продукции. По словам Колпащикова, на востоке Таймыра нет крупного поголовья домашних 
оленей, а значит, по крайней мере часть пантов могла быть нелегально добыта от диких 
северных оленей в весенний сезон, когда охота запрещена. 

Еще одна беда - препятствия, которые вырастают на путях миграции, по котором олени 
кочуют на протяжении веков. Не всегда дороги, трубопроводы и другие линейные объекты 
возводились с учетом "потребностей" животных. В последние годы строятся путепроводы и 
переходы. Олени упираются в искусственное препятствие и гибнут, не добравшись до 
пастбища, либо становятся легкой добычей браконьеров. 

По словам Мизина, специалисты согласны, что численность дикого северного оленя 
"критически сокращается", и необходимы специальные меры для сохранения этого ценного 
животного. "В качестве первоочередной меры должно стать сокращение сроков охоты на 
дикого северного оленя. Охота должна вестись не с осени до весны, а только в зимние 
месяцы", - полагает ученый. 

Эксперты отмечают падение функции государства в регулировании охоты и промысла 
животных. Необходимо усилить контроль за выдачей лицензий, добычей животных, 
восстановить систему сбора достоверной информации, в частности, при проведении 
всероссийских авиаучетов, контроль за вывозом сырья и оборота его на внутрироссийском 
рынке. 

По словам Колпащикова, на Таймыре можно с помощью малой авиации провести 
фотосъемку основных популяций и определить не только их численность, но и 
половозрастной состав. Имея эти результаты, ученые в состоянии на отработанной 
десятилетиями модели рассчитать численность животных. 

"Для спасения таймырской популяции надо организовать жесткий государственный 
контроль за ходом промысла, запретить весеннюю охоту на оленей и заготовку пантов", - 
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отметил ученый, добавив, что необходимы самые жесткие меры со стороны органов 
Госохотнадзора по отношению к браконьерам.  

Ученые отмечают, что когда в прошлом веке начали защищать популяцию дикого оленя, 
организовывали промысел и всячески охраняли, то таймырская популяция возросла в 
численности и стабилизировалась на высоком уровне. При этом официально добывалось 2,5 
тыс. тонн мяса диких оленей без ущерба для популяции. 

Одной из форм сохранения генофонда диких северных оленей могут стать специальные 
питомники. Так, на недавнем совещании в Петрозаводске было решено обратиться к 
руководству Керженского и Центральносибирского государственных природных заповедников 
для формирования "страхового фонда генетических линий" лесного подвида северного 
оленя. Кроме того, "страховой запас оленей", может быть создан на базе заповедников и 
зоопарков. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
78 представителей коренных малочисленных народов Таймыра нашли работу при 
помощи Центра занятости населения 

В течение прошлого года Центр занятости населения организовал общественные работы 
для 52 граждан из числа коренного населения, 31 безработный временно трудоустроен. 
Мероприятия организованы в рамках проекта "Повышение мотивации к труду коренного 
населения города Дудинки", сообщает агентство труда и занятости населения Красноярского 
края. 

Граждане трудились подсобными рабочими, занимались уборкой и благоустройством 
территорий, заготовкой дров и угля. Работодателями для них выступили коммерческие, 
государственные и муниципальные предприятия. В частности, в рамках проекта их к себе 
приняли учреждения культуры, образования и здравоохранения, а также индивидуальные 
предприниматели. 

На постоянные рабочие места в этом году трудоустроены 78 представителей коренных 
малочисленных народов. Для девяти человек Центром занятости населения организовано 
обучение востребованным профессиям. 

С целью развития предпринимательства местным жителям даны консультации по 
организации собственного дела, а также организованы встречи с действующими 
предпринимателями. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В порту Дудинка введены ледовые ограничения 
На акватории морского порта Дудинка (Таймырский Долгано-Ненецкий район, 

Красноярский край) и на подходах к нему в связи с устойчивым льдообразованием и 
устойчивыми отрицательными температурами воздуха с 00:00 мск 24 декабря 2016 года 
введены ограничения по режиму ледового плавания 2016-2017 годов 

Согласно распоряжению и.о. капитана порта Леонида Трошкова №01/17 от 18 января 
2016 года, с 00:00 мск 25 января запрещается плавание в акватории морского порта Дудинка 
судов, не имеющих ледовых усилений; разрешается самостоятельное плавание судов, 
имеющих класс ледовых усилений не ниже, чем ARC 6 по классификации Российского 
морского регистра судоходства или соответствующего класса других классификационных 
обществ; судам, имеющим класс ниже, чем ARC 6, разрешается плавание только под 
проводкой ледокола. 

«Российское судоходство» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Норильску перекрывают воздух. Лететь на Таймыр придется с посадкой 

Как можно будет приехать в Норильск летом  / Правила игры  
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Как выяснил "Ъ", этим летом воздушное сообщение с Норильском будет резко 
затруднено: из-за реконструкции взлетно-посадочной полосы (ВПП) местный аэропорт 
сможет принимать только самолеты малой авиации. В итоге с июня по сентябрь его базовый 
перевозчик "Нордстар" обслужит лишь 128 тыс. пассажиров — не более 60% от обычного 
потока. Из других авиакомпаний напрямую летать из Норильска в Москву в период ремонта 
могла бы S7, которая весной получит самолеты Embraer 170LR, способные садиться на 
укороченной ВПП. Но в аэропорту Норильска пока не готовы к приему Embraer.  

Как стало известно "Ъ", с июня по сентябрь авиаперевозки в аэропорту Норильска будут 
ограничены из-за очередного этапа ремонта ВПП. В Норильском горсовете депутатов "Ъ" 
пояснили, что 1 июня начнется второй этап реконструкции полосы, который продлится до 15 
сентября. Эксплуатируемая часть ВПП составит 1,5 тыс. м, из-за чего садиться смогут только 
самолеты малой авиации. В пресс-службе совета отметили, что реконструкция ВПП ведется с 
2016 года. Общий объем финансирования составит 12 млрд руб.( 9 млрд руб.— бюджетные 
средства, 3 млрд руб.— средства ГМК "Норильский никель").  

Аэропорт Норильска — единственный в Норильском промышленном районе (НПР), 
который может принимать дальние рейсы. НПР относится к районам с ограниченной 
транспортной доступностью, круглогодичное сообщение с Большой землей осуществляется 
только авиатранспортом. Во время первого этапа реконструкции ВПП (июнь--сентябрь 2016 
года) аэропорт Норильска работал в штатном режиме. Руководство аэропорта сообщило "Ъ", 
что в этот период были обслужены 208 тыс. пассажиров, но в тот же период 2017 года 
пассажиропоток ожидается на уровне 128 тыс. человек — на 40% меньше. Базовым 
перевозчиком в аэропорту является "Нордстар" (принадлежит "Норникелю"). Его расписание 
на лето уже утверждено: компания будет летать напрямую из Норильска в Красноярск и 
Новый Уренгой, также будет доступна трансфертная перевозка в Москву с посадкой в Сургуте 
(подробнее см. на сайте "Ъ"). В "Нордстаре" "Ъ" подтвердили, что совместно с партнерами — 
"ЮТэйр" и "КрасАвиа", которые имеют соответствующий парк,— смогут перевести 60% 
пассажиропотока, перевозимого в аналогичный период вне периодов реконструкции ВПП.  

В Росавиации "Ъ" рассказали, что "Нордстар" получит из федерального бюджета 
субсидии на 242 млн руб. Еще порядка 400 млн руб. может выделить регион. В ведомстве 
добавили, что на этой неделе в Красноярске прошло совещание о готовности авиакомпаний 
осуществлять полеты на период реконструкции ВПП в Норильске. В интересах жителей было 
решено установить на этот период единую стоимость билетов для всех авиакомпаний и 
обеспечить приоритетное обслуживание рейсов, прибывающих из Норильска в Красноярск, 
Новый Уренгой и Сургут.  

Впрочем, по данным "Ъ", прямые перелеты из Норильска в Москву и по другим 
традиционным направлениям в европейскую часть РФ могла бы осуществлять S7 на 
самолетах Embraer 170LR, которые поступят в ее парк весной. В S7 "Ъ" сообщили, что 
компания "рассматривает возможность полетов из Москвы в Норильск на Embraer 170". 
Сейчас перевозчик "проводит сертификацию этих самолетов для полетов в Норильск и 
изучает технические особенности выполнения прямых рейсов из Москвы и Новосибирска". 
Представитель аэропорта Норильск сообщил "Ъ", что уже выделены дополнительные слоты 
для полетов S7 и "Нордстар" в мае и сентябре, но пока аэродром не сертифицирован для 
приема Embraer данного типа. Запланирована аттестация наземного персонала, подготовка и 
приобретение наземного оборудования, средств буксировки. Потом в Росавиацию будет 
направлена заявка на получение допуска к приему Embraer 170. По данным "Ъ", аналогичная 
сертификация по приему Embraer 170 в красноярском аэропорту Игарка заняла месяц.  

И. о. замгендиректора по производственной деятельности аэропорта Норильск Дмитрий 
Коробков сообщил "Ъ", что "расписание на лето еще корректируется, ведутся совещания с 
заинтересованными сторонами". Аэропорт сможет принять суда малой авиации Ан-24, Ан-26, 
ATR-42. S7 заявляла о своем желании, говорит он, но сейчас она определяется, какие ее 
самолеты смогут эксплуатироваться летом на маршрутах из Норильска. Исполнительный 
директор "Авиапорта" Олег Пантелеев говорит, что норильское направление всегда имело 
относительно высокую доходную ставку для авиакомпаний. Выход на рынок еще одной 
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авиакомпании при возникновении неудовлетворенного спроса мог бы решить 
серьезную социальную проблему и оказать поддержку базовому перевозчику, добавляет он. 

Коммерсантъ 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» продаст 39,32% Быстринского ГОКа CIS Natural Resources Fund  
Совет директоров «Норникеля» одобрил сделку по продаже до 39,32% в Быстринском 

проекте в пользу CIS Natural Resources Fund, инвестиционного фонда, специализирующегося 
на российских активах в области природных ресурсов. 

CIS Natural Resources Fund был учрежден группой «Интеррос» Владимира Потанина и 
группой ЕСН. Ожидается, что закрытие сделки состоится в течение текущего года.  

После получения коммерческого предложения по сделке от фонда комитет по аудиту при 
совете директоров «Норникеля» тщательно рассмотрел все аспекты. Члены совета, 
одновременно являющиеся членами правления ХК «Интеррос», не принимали участия в 
рассмотрении и одобрении. 

Сергей Малышев, старший вице-президент - финансовый директор «Норникеля» 
прокомментировал: «Продажа дополнительной доли в Быстринском проекте в полной мере 
соответствует стратегии компании по снижению рисков проекта и «кластеризации» активов, 
выходящих за рамки ключевой производственной цепочки. Мы приветствуем решение 
крупных стратегических инвесторов о столь существенных финансовых вложениях в проект в 
условиях непростой ситуации и повышенной волатильности на сырьевых рынках». 

В 2016 году «Норникель» также заключил сделку по приобретению 10,67% доли в 
Быстринском проекте с китайскими инвесторами Highland Fund. В результате компания 
останется владельцем более 50% акций проекта и сохранит статус оператора. 

1-line.info 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае появится новая модель управления ЖКХ  
В ближайшее время рабочая группа Законодательного собрания края подготовит новую 

модель организации управления в жилищно-коммунальном хозяйстве, которая «усилит 
возможности не бизнеса, а именно государства». 

Об этом сообщили спикер Александр Усс на брифинге в рамках заседания сессии 
краевого парламента. Он подчеркнул, что у власти есть рычаги для защиты интересов 
населения в сфере ЖКХ. 

«Жилищно-коммунальная сфера — это не бизнес в чистом виде, это ответственность 
власти, и именно она отвечает за то, в какой степени сервис, тарифы и все, что с этим 
связано, соответствует интересам людей», - подчеркнул он. 

Председатель Законодательного собрания напомнил, в конце декабря  прошлого года 
была принята новая схема теплоснабжения, которая определяет развитие Красноярска на 
десятилетия вперед. Утвержденная Министерством энергетики РФ версия, по его словам, 
учитывает интересы основных субъектов и самих красноярцев, а не представителей бизнеса. 

«Как вы помните, именно в Законодательном Собрании вскрылся тот факт, что 
разработчиками схемы были сами интересанты. Это нас по меньшей мере удивило. Была 
дана соответствующая оценка, и письмом губернатора находившаяся уже в министерстве 
энергетики версия была отозвана», - напомнил Александр Усс. 

1-line.info 
 

На ремонт дорог в красноярской агломерации выделят два миллиарда рублей 
Красноярский край вошёл в число 34 субъектов России, на территории которых будет 

действовать федеральный проект «Безопасные и качественные дороги». Он стартует в 2017-
м, и запланирован до 2015-го. С 2018-го предполагается приступить к капиталоёмким 
объектам строительства и реконструкции. 
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В 2017—2018-е основной объём работ будет сделан в Красноярске и близлежащих 
агломерационных районов. В этом году в рамках проекта на эти цели выделят два миллиарда 
рублей, один миллиард — из краевого бюджета. Аналогичная схема запланирована и в 2018 
году. 
           В частности, планируется построить пешеходные переходы в районе ледового дворца 
«Арена Север» на ул. 9 Мая и ледовой арены по ул. Партизана Железняка, провести 
капремонт на пр. Мира, пр. имени газеты «Красноярский рабочий». Приступят и к работам на 
Коммунальном мосту. Всего обозначено более 70 объектов. 

В близлежащих к краевому центру районах отремонтируют более 70 км автодорог — 
участки на трассах Красноярск — Енисейск, Красноярск — Железногорск и других. Также 
установят освещение на очередном участке гостевой трассы, ведущей в аэропорт 
«Емельяново». 

АиФ Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев заявил о недопустимости антисемитизма и шовинизма 
Глава правительства РФ Дмитрий Медведев накануне Международного дня памяти 

жертв Холокоста посетил Еврейский музей и Центр толерантности. После осмотра 
экспозиции премьер-министр подчеркнул, что трагедия Холокоста наглядно показала, какую 
угрозу несет миру антисемитизм, и добавил, что этническая религиозная ксенофобия 
принимает новую уродливую форму терроризма.  

"Холокост является одним из наиболее ужасных преступлений нацистов. На нацистских 
"фабриках смерти" было убито шесть миллионов евреев. Только на территории Советского 
Союза, по различным оценкам, погибло 2,7 миллиона евреев. Именно поэтому трагедию 
еврейского народа мы воспринимаем с особой болью, как катастрофу, которая касается 
каждого из нас, вне зависимости от веры", - заявил Медведев (цитата по ТАСС).  

По его словам, нельзя забывать о том, что было в те страшные годы, чтобы не допустить 
повторения трагедии. Премьер отметил, что Холокост наглядно показал, какую угрозу несут 
антисемитизм и шовинизм и как легко может цивилизация перейти черту, за которой 
начинаются зверства и варварство.  

"Сегодня, к огромному сожалению, этническая религиозная ксенофобия принимает 
новую уродливую форму - терроризма, это такая же смертоносная идеология и то же самое 
маниакальное желание убивать и разрушать", - добавил Медведев.  

Ранее 26 января стало известно, что вице-спикер Госдумы единоросс Петр Толстой, чья 
фраза о разрушении храмов "выскочившими из-за черты оседлости с наганом в семнадцатом 
году" вызвала обвинения в антисемитизме, в том числе со стороны Федерации еврейских 
общин России (ФЕОР), примирился с главой федерации Александром Бородой, объяснив 
ему, что не вкладывал в эти слова националистического смысла.  

 Примирение состоялось в Госдуме, где в четверг прошли Рождественские 
парламентские чтения с участием представителей всех конфессий, в том числе патриарха 
Кирилла. Борода и Толстой поговорили на организованной в нижней палате парламента 
выставке "Достояние России. Страницы истории и духовные традиции".  

Тем не менее так просто для Петра Толстого эта история не закончится. На пятницу 
назначено заседание комитета по этике, где будет рассмотрен вопрос о его высказывании, а 
депутат Законодательного собрания Санкт-Петербурга Борис Вишневский обещал 
обратиться в Следственный комитет РФ с просьбой проверить эту фразу на экстремизм.  

23 января вице-спикер Госдумы, выступая на пресс-конференции по поводу дискуссии 
вокруг передачи Исаакиевского собора Церкви, заявил, в частности, что "люди, являющиеся 
внуками и правнуками тех, кто рушил наши храмы, выскочив из-за черты оседлости с наганом 
в семнадцатом году, - сегодня их внуки и правнуки, работая в разных других очень уважаемых 
местах - на радиостанциях, в законодательных собраниях, - продолжают дело своих дедушек 
и прадедушек".  
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ФЕОР обвинила его в подрыве межнационального мира и призвала 
парламент отреагировать на это заявление, а затем Борух Горин посоветовал депутату 
признать ошибку и извиниться, а не выставлять себя на посмешище. Сам Толстой заявил, что 
"только люди с больным воображением и не знающие истории своей страны" могли 
усмотреть в его словах "признаки антисемитизма". 

Newsru 
 
Чиновников оставят на старом ПО 

Госслужащим в России полностью перекрывают доступ к иностранному программному 
обеспечению. Им запретят не только покупать новый софт за рубежом, но и поддерживать 
обновления установленных ранее продуктов. 

Компьютерные программы, используемые госорганами и госкомпаниями в России, 
останутся без сервисной поддержки иностранных производителей. Согласно предложению 
Минкомсвязи, иностранный софт не только нельзя будет покупать за границей, но и 
продлевать лицензии на уже установленные продукты больше не получится. Это закроет 
лазейку российским хитрецам, которые под видом обновлений продолжают заказывать 
иностранцам новый софт. 

Закон об ограничении госзакупок импортного программного обеспечения был принял 
летом 2015 года. С 1 января 2016 г. госкомпания может купить иностранную программу лишь 
в том случае, если в составленном Минкомсвязи реестре для нее не указан российский 
аналог. Если этот аналог не устраивает заказчика, теоретически он может попробовать 
доказать необходимость работы на иностранном софте. Во всех остальных случаях должны 
использоваться российские разработки. 

Однако данный запрет не распространяется на сервисные платежи, и ушлые 
госзаказчики быстро сообразили, как воспользоваться такой возможностью официально 
обращаться к иностранным компьютерщикам. Как показывает перечень госзакупок за 2016 г., 
заказ на работы по созданию новых программных продуктов, основанных на купленном ранее 
иностранном ПО, - далеко не редкость. 

Это не только противоречит государственному курсу на импортозамещение, но и лишает 
отечественных разработчиков и, соответственно, российскую экономику миллиардов 
недополученных доходов. Кроме того, неизбежно ставит под угрозу безопасность России - кто 
знает, что может быть внедрено зарубежными компьютерщиками под видом обновления ПО.  

Некоторое время назад газета "Ведомости" рассказывала, как возможностью обновления 
импортного софта воспользовался "Ростелеком". В 2013 г. госоператор заплатил 1,8 млрд 
руб. за лицензии Microsoft. Срок их действия истекал в ноябре 2016 г., то есть уже в период 
действия закона об импортозамещении софта. Но "Ростелеком", воспользовавшись 
законодательным пробелом, в декабре 2016 г. взял и выкупил лицензии в свое бессрочное 
пользование за 1,26 млрд руб. 

В целом, по данным Минэкономразвития РФ, в 2015 г. затраты на приобретение 
компьютерного оборудования за рубежом составили 77%, количество контрактов с 
отечественными производителями, соответственно, 23%. Между тем, это вдвое больше, чем 
в 2014 году. Данных за 2016 г. еще нет, но понятно, что статистика улучшается. А если 
запретить продление лицензий на сервисное обслуживание, то российские чиновники, 
оставшись на устаревших программах, будут вынуждены пользоваться услугами 
отечественных разработчиков. 

Планировалось, что доклад об этом министр связи Николай Никифоров представит на 
заседании правительства 26 января. Однако накануне стало известно, что он исключен из 
повестки дня. По словам пресс-секретаря председателя кабмина Дмитрия Медведева 
Натальи Тимаковой, вопрос об импортозамещении софта остается в повестке работы 
правительства и будет рассмотрен на следующих заседаниях. 

«Утро» 
 

Судьба доллара скрылась во мгле. Банк России загоняет американскую валюту в коридор  
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Укрепление рубля по отношению к ведущим валютам - доллару и евро - 
заставляет задумываться о том, как американская валюта будет себя вести в обозримом 
будущем. Совсем недавно снижение курса доллара по отношению к рублю вызвало рост 
очередей в обменники. 

Первый зампред ЦБ Ксения Юдаева считает, что укрепление рубля фундаментально 
обосновано. "Произошедшее укрепление рубля в основном объясняется ростом цен на 
нефть. В этом смысле это фундаментально обоснованное удорожание. Другое дело, что 
мерами бюджетной политики, которые тоже являются фундаментальным фактором, можно 
сглаживать колебания реального курса даже в условиях колебаний цен на нефть", - заявила 
она в интервью газете "Известия". 

Однако старший аналитик Альпари Анна Бодрова, полагает, что ниже 59 руб. 
американской валюте пробиться проблематично, и "коридор в пределах 59 - 62 руб. обладает 
слишком прочными границами", приводит ее слова "Российская газета". 

При этом Бодрова отмечает, что слишком дорогой и крепкий рубль неудобен, так как 
сводит к минимуму импульс восстановления внутри российской экономики. Поэтому падение 
доллара по отношению к рублю будет иметь больше негативных последствий, чем 
благоприятных. При этом она добавляет, что пока нефть удерживается в целевом диапазоне 
$54 - 56 за баррель Brent у сырьевых валют останется прочный тыл. 

Аналитик компании "Открытие Брокер" Андрей Кочетков в интервью агентству "Прайм" 
обращает внимание на сообщение Минфина о том, что с февраля Банк России будет 
покупать и продавать валюту в интересах ведомства, что призвано обеспечить стабильность 
и предсказуемость экономических условий. Естественно, рынок понял данное заявление 
только в смысле препятствия укреплению национальной валюты. Поэтому, полагает он, 
прогноз становится менее оптимистичным из-за повышенной активности правительства, 
которое явно недовольно слишком крепким рублём. 

Намерение Минфина с участием Центробанка начать с февраля валютные интервенции 
вызвали поток комментариев. Предполагается, что, начиная с 1 февраля ведомство будет 
покупать валюту при цене нефти выше $40 за баррель, а если ниже - продавать. 

По мнению независимого аналитика Дмитрия Степанова, рубль находится на слишком 
завышенных позициях относительно текущей конъюнктуры. Полагаю, что Минфин хочет 
выровнять ситуацию на валютном рынке и, сделав рубль более низким, действительно 
пополнить резервы, потому что валюта достаточно стабилизировалась, и мы видим, что в 
прошлые годы именно на таких уровнях и проходили покупки, цитирует его "Бизнес FM". 

Аналитик считает, что операции Минфина будут сказываться на валютном рынке. В 
любом случает рубль получит возможность несколько снизиться. По его мнению, такое 
снижение может составить полтора-два рубля против доллара. 

Управляющий активами Международного фонда частных инвестиций Александр Душкин 
считает, что Минфин своей деятельностью будет успокаивать валютный рынок, который за 
последнее время достаточно серьезно вырос. "С технической стороны они правы, потому что 
речь идет о покупке той валюты, которая продана экспортерами. Но с психологической 
стороны безусловно эффект не будет нейтральным, потому что наличие покупателя изменит 
баланс предложения", - сказал он, подчеркнув, что сегодня участники этого рынка уже готовы 
покупать валюту. 

«Утро» 
 

СМИ: россияне назвали приемлемый размер пенсии 
Большинство россиян – 76,8 процента – считают приемлемой пенсию в размере от 5 до 

30 тысяч рублей, пишет газета "Известия" со ссылкой на опрос, проведенный специалистами 
Российского государственного социального университета. 

Ожидания почти трети сограждан, как отмечает издание, не простираются далее 15-20 
тысяч, то есть фактически находятся на уровне средних выплат людям, находящимся на 
заслуженном отдыхе. 

Эксперты объясняют столь скромные запросы тем фактом, что пенсионные ожидания 
россиян формируются исходя из текущего среднего размера социальных выплат. 
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Большинство опрошенных также считают приемлемым уровень пенсии, который 
замещает 40 и более процентов получаемой ранее заработной платы. 

РИА Новости 
 

Минздрав ухудшил прогнозы по смертности и продолжительности жизни в России 
Министерство здравоохранения РФ скорректировало прогноз по показателям "общей 

смертности" населения к 2020 году: она будет расти за счет увеличения доли людей старше 
трудоспособного возраста и снижения численности людей трудоспособного возраста, 
говорится в опубликованном на сайте ведомства комментарии к обновленной версии 
государственной программы "Развитие здравоохранения".  

Вывод сделан на основе ежегодно уточняемого демографического прогноза Росстата. 
Так, общий показатель смертности последовательно снижался - с 13,3 на тысячу человек в 
2012 году до 13,0 в 2015 году и за 11 месяцев 2016 года - до 12,9. Предполагалось, что спад 
так и продолжится, но в проекте этот показатель на 2020 год увеличен до 13 случаев на 
тысячу человек.  

 "Известно, что смертность в группах населения лиц старше трудоспособного возраста 
выше. В связи с этим и скорректированы показатели смертности населения", - говорится в 
сообщении.  

 В то же время ведомство скорректировало значение показателя "младенческая 
смертность" до 2020 года в сторону уменьшения.  

Как пишет "Российская газета", ухудшение целевых показателей, по которым судят о 
здоровье населения страны, Минздрав заложил в обновленную версию госпрограммы 
"Развитие здравоохранения". На это обратили внимание эксперты ОНФ и Фонда 
независимого мониторинга "Здоровье".  

В новой версии документа были изменены несколько ключевых прогнозных показателей 
к 2020 году. Помимо показателей смертности, это также показатели продолжительности 
жизни, а также охват диспансеризацией и заболеваемость острым вирусным гепатитом В.  

По действующим документам, к 2020 году россияне должны были жить 74,3 года. В 
новой версии - 74 года. В 2016 году, по данным Минздрава, средняя продолжительность 
жизни в России составила 72,1 года.  

Ухудшение показателя смертности вызывает вопросы к системе здравоохранения, 
считают эксперты  

"Целевые показатели принимаются для того, чтобы можно было оценить успешность 
исполнения госпрограммы "Развитие здравоохранения". Естественно, что чем хуже 
закладываемые в программу показатели, тем легче добиться их исполнения", - объяснил 
"Российской газете" директор Фонда "Здоровье" Эдуард Гаврилов. По его словам, 
необходимо обосновать положения госпрограммы, пока документ не вступит в силу.  

"Еще в сентябре министр здравоохранения РФ Вероника Скворцова заявляла, что 
детская смертность в России может быть снижена в три раза, а взрослая - в полтора-два 
раза. Ссылки на естественное старение и естественную убыль жителей России не 
убедительны. Тем более смертность в последние годы росла не среди пожилых людей, а 
среди трудоспособного населения", - считает Эдуард Гаврилов.  

Показатель смертности зависит от множества факторов - от экономического 
благополучия в стране и до жизненных привычек каждого человека, но в первую очередь он 
связан с качеством и доступностью медпомощи, следовательно, ухудшение показателя 
вызывает вопросы к системе здравоохранения, считает Гаврилов. С ним согласилась эксперт 
рабочей группы ОНФ "Социальная справедливость", руководитель Высшей школы 
организации и управления здравоохранением Гузель Улумбекова.  

Директор Института демографии НИУ ВШЭ Анатолий Вишневский в комментарии 
"Известиям" сказал, что прогноз Минздрава действительно связан с изменением возрастной 
структуры населения, хотя сам по себе этот показатель мало что отражает: "Если 
пользоваться им, то окажется, что смертность в Африке ниже смертности в Англии, где 
население гораздо старше".  
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Ожидаемая продолжительность жизни, которую Минздрав снизил в своих прогнозах, 
по словам Анатолия Вишневского, не связана с возрастной структурой и никакого отношения 
к старению не имеет. Хотя этот фактор как раз может свидетельствовать об уровне развития 
здравоохранения и системы соцобеспечения. При этом и 74,3, и 74 года - очень маленький 
показатель на фоне развитых стран.  

"Для нас это, конечно, прогресс, потому что мы только что прошли показатель в 70 лет. 
Мы в этом очень сильно отстаем. Стыдно в 2020 году иметь такую продолжительность 
жизни", - считает Анатолий Вишневский.  

Newsru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Время старой аристократии заканчивается 
Один молодой бизнесмен, создавший в России на рубеже тысячелетий огромную 

торговую империю, в 2008 году продал свою компанию и переехал жить в Великобританию, в 
Лондон. Сколько он увез с собой денег, широкой публике неизвестно, однако финансовые 
аналитики сходятся на том, что это были сотни миллионов долларов. 

Что открыл бизнесмен в Лондоне?  
Разумеется, в сторону крупного бизнеса он даже не смотрел. Бизнес выгодно вести в 

России – у нас есть для этого все условия, начиная с огромного полупустого рынка, на 
котором можно делать хорошую прибыль во многих отраслях.  

На Западе все жирные места давно заняты, там никаких выскочек не ждут – и особенно 
там не ждут выскочек-иностранцев, у которых нет за плечами ни правильной школы, ни 
правильного вуза, ни тем более правильных знакомств. 

 Это в США попроще – там к эмигрантам отношение очень ровное, некоторые из них 
становятся даже губернаторами Калифорнии. А вот в Великобритании стеклянный потолок 
начинает хорошо ощущаться «чужаками» уже на уровне начальника отдела... 

 Так вот, бизнесмен открыл в Лондоне относительно небольшой винный магазин – 
причем открыл он его в одном из самых престижных районов города, а ассортимент и 
персонал подобрал таким образом, чтобы удовлетворить самые взыскательные вкусы 
местной аристократии.  

Зачем бизнесмен вложил свое время и свои деньги в эту планово-убыточную затею? 
Ответ очевиден. Наши оппозиционные бизнесмены только доверчивым журналистам 

рассказывают веселые истории про «эффективный рынок», «свободную конкуренцию», 
«невмешательство государства» и «простоту оформления документов».  

В реальной жизни оппозиционные бизнесмены работают исключительно через связи с 
сильными мира сего – эта тактика, в отличие от идеи «сделай хороший продукт и не лезь в 
политику», действительно работает. Как на Западе, так и в России большой бизнес – это в 
значительной степени политика. Таковы правила игры. 

Таким образом, лучший в Лондоне винный магазин – это неплохая заявка на знакомство 
с лучшими семействами Лондона, которые не ограничены в деньгах и которым, в конце 
концов, нужно где-то покупать вино к столу.  

Я не уверен, что тактика бизнесмена реально сработала. Сильно подозреваю, что те 
«четыре диктатора и три королевские семьи», которые стали клиентами его магазина, 
управляют не европейскими, а африканскими странами. Однако дураком этот бизнесмен 
однозначно не является, и я ничуть не удивлюсь, если его винный магазин уже начал 
приносить ему дивиденды в виде знакомых английских аристократов разного толка. 

Итак, из действий этого (и многих других) бизнесменов можно восстановить их картину 
мира. Миром правят западные элиты – власть имущие, истеблишмент, называйте как хотите. 
Родовое гнездо западного истеблишмента находится в Лондоне, однако и в других странах 
есть многочисленные представители этого единого правящего сообщества. Альтернативных 
центров силы не существует: или ты с ними, или ты под ними, или ты маргинал по типу 
северокорейских политиков. 
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Нам несколько проще – мы помним, что еще четверть века назад существовал СССР, 
и знаем, что некая альтернатива этому глобальному миропорядку существует... хоть господин 
Горбачев и сменил Советский Союз на Великобританию, подружившись с английской 
королевой и оказав западным элитам известную большую услугу. 

На Западе, однако, многие политики и бизнесмены прожили в этом сообществе закрытых 
клубов для элитариев всю свою жизнь, они даже не могут представить себе, что мир станет 
другим. 

Теперь, после этого длинного, но необходимого предисловия, напомню пару январских 
новостей. 

Глава МИД Германии Франк-Вальтер Штайнмайер заявил несколько дней назад, что 
миропорядок XX века подходит к своему концу. Избрание Дональда Трампа стало вехой, 
которая знаменует собой конец старого мира и вступление в эпоху «нового глобального 
хаоса». 

Господин Чубайс, представитель западных элит в России, выразился еще более 
определенно: «Самое точное описание нынешнего Давоса – это ощущение ужаса от 
глобальной политической катастрофы».  

Обратите внимание, Анатолий Чубайс не сказал «финансовая катастрофа» или, скажем, 
«военное обострение». Речь идет именно о политической катастрофе – о том, что 
глобальные элиты теряют ту огромную власть, которая была сосредоточена в их руках на 
протяжении последних веков. 

При этом, конечно же, напуганы западные элиты вовсе не избранием Дональда Трампа. 
Поражение Хиллари Клинтон стало всего лишь следствием общего ослабления западных 
элит. Время старой аристократии заканчивается, и она это чувствует. 

Ну а что же тем временем происходит в России? 
А в России все в порядке. Мы получили нашу дозу хаоса еще в 2012–2014 годах, и 

теперь, когда наша экономика переварила вражеские санкции и падение цен на нефть, наш 
политический и экономический горизонт относительно чист. Цитирую главу Внешэкономбанка 
Сергея Горькова:  

В этом году будет много изменений в мировой экономике из-за большого количества 
неопределенностей, больше всего они затронут Китай и Соединенные Штаты, так как рост 
экономики КНР находится под вопросом, а отношения Пекина и Вашингтона сейчас 
становятся главной повесткой дня. Европа будет больше заниматься внутренними 
проблемами, чем внешними.  

Мне кажется, что Россия – это единственный островок стабильности... Впервые я 
ощутил, что России понятно, куда развиваться, в отличие от Европы, США и Китая. 

Взгляд 
 

Кредитор-патриотизм, или Сколько нам задолжала Россия 
Уважаемые читатели! Совсем недавно называться «патриотом» было если не стыдно, 

то, как минимум немодно. Однако после известных геополитических событий количество 
сограждан, открыто называющих себя патриотами, стремительно возросло и не думает 
сокращаться. Их появилось так много, а их политические вкусы так разнообразны, что сами 
собой стали возникать разнообразные подвиды патриотизма – от вечно восторженных ура-
патриотов до постоянно отчаявшихся караул-патриотов. Между этими крайностями есть ещё 
немало других фракций, которых науке ещё предстоит описать и классифицировать. Я же 
хотел поговорить об одном подвиде, с которым и вы наверняка сталкивались – это кредитор-
патриоты. 

Такое название исходит из главной особенности этих любителей Родины: они считают, 
что Родина им весьма должна. Для кредиторов Родины любой политический вопрос сводится 
к тому, что страна задолжала им: 

- «нормальные» дороги как в Германии; 
- «нормальные» зарплаты как в Европе; 
- «нормальные» выплаты по факту рождения, как в некоторых арабских монархиях; 
- бесплатное образование/медицину/жильё как в СССР; 
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- и так далее и тому подобное. 
Вероятно, возникает вопрос, чем такие активисты отличаются от, скажем, носителей 

либеральной идеи (в привычном для нас виде), и какое это имеет отношение к патриотизму? 
Строго говоря, ничем и никакое. Однако кредитор-патриоты в своей риторике так яростно 
громят «либерастов» и клянутся в своей любви к некоему абстрактному идеалу, который они 
и называют Родиной, что мы, скрипя сердцем, но всё же припишем их к «патриотизму» до тех 
пор, пока не определимся наконец с самой формулировкой этого тонкого понятия (об этом 
чуть ниже). 

Безусловно, почти любой из нас готов присоединиться к требованиям кредитор-
патриотов, ведь все хотят жить в сказочной стране-самобранке - и автор этих строк в том 
числе. Отличие лишь в том, что кредитор-патриоты не терпят никаких отлагательств, 
компромиссов по выплате долга и требуют сделать им всё и сразу, невзирая ни на какие 
обстоятельства. Поэтому они органически не воспринимают никаких добрых вестей о 
положительных переменах в жизни страны, если они не реализуют все их хотелки разом (чего 
быть, естественно, не может). На всё у них есть ответ: 

- «сначала дороги сделайте нормальные, потом хвастаться будете своими новыми 
заводами, позорище!»; 

- «сначала зарплаты поднимите до уровня Европы, потом рассказывайте как вы с 
бедностью боритесь, бездари!»; 

- «сначала пенсии старикам в 10 раз поднимите, потом парады устраивайте, негодяи!»; 
- и т.д. и т.п. - и всё это с искренней заботой о благе Родины. 
Если же вы спросите такого гражданина о том, что лично он дал Родине в кредит, чтобы 

требовать такой богатый долг, он, скорее всего, ответит, что платит налоги (самый 
распространённый ответ), либо же что по факту своего рождения он является полновластным 
совладельцем российских просторов, рек, морей и недр. Любое же дальнейшее указание на 
то, что, к примеру, европейские зарплаты подразумевают европейские же налоги (то есть 
существенно больше тех, что сейчас гордо платит или прикидывается что платит кредитор-
патриот), или что арабские выплаты предполагают полное послушание правящей династии и 
периодическое отрубание голов на площади (в том числе за гораздо менее острую критику в 
интернете, которую позволяет себе типичный кредитор-патриот), или что советское 
соцобеспечение требует нескольких десятков лет адского труда по индустриализации и 
личного участия в нескольких войнах (к чему кредитор-патриот не готов, ведь он не для того 
гордо держит воображаемый долг, чтобы прилагать какие-то сверхусилия), - в общем, любое 
такое указание переводит дискуссию в партер, где у кредитор-патриота в ход идут какие 
угодно запрещённые приёмы, лишь бы не сдаваться перед очевидностью. 

А очевидность состоит в том, что Родина сегодня формально не требует от граждан 
почти ничего, кроме следования букве закона. Это и не хорошо и не плохо, это просто 
исторический период такой. 

Нам выпало отдыхать за наших предков. И нужно это понимать, если патриотизм для нас 
не красивый фантик, а смысл. Нужно понимать, что Родина только что пережила 
смертельную болезнь, после которой обычно вообще не поднимаются. Но поднялась вопреки 
всему, начала постепенно восстанавливаться. И в этот ничтожный по историческим меркам 
период восстановления успела пережить ещё три глобальных кризиса, но всё равно упорно 
цепляется за стенку и идёт по коридору к выходу из больницы. В то время как неразумные 
дети ставят ей подножки, закатывают истерики и верещат, что хотят всё и сразу, иначе 
«перестанут любить». 

Повзрослейте уже, дети. 
Кстати. Разнообразие «патриотизмов» - свидетельство того, что мы живём в 

действительно свободном государстве, где нас никто «не учит Родину любить». Поэтому 
любите её как хотите. Можете даже не любить - только не вредите. Тогда остальное придёт 
со временем – и дороги как в Германии и зарплаты и пенсии. Но и потрудиться для этого 
придётся. 

«На Линии» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.01.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 64 ▲ 0, 49 

EUR 64, 02 ▲ 0, 60 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


